

# EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL  
AÑO XLI.—Núm. 12.789

SERVICIO TELEGRÁFICO  
DOS EDICIONES DIARIAS

Domingo 8 de Enero de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA  
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO  
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

## INFORMACION TELEGRÁFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 8 (2 m.)

### Notas políticas

#### Manifestaciones de Cierva

Han sido comentadísimas las manifestaciones hechas por Cierva, de que en las esferas ministeriales subsiste tranquilidad.

#### Medidas de previsión

Por la tarde conferenciaron con Cierva el Capitán general de Madrid y el Gobernador militar.

En esta conferencia se habló de la adopción de medidas para evitar comentarios en la prensa que puedan envenenar las cuestiones militares.

Luego reunió Cierva a los jefes de los distintos Cuerpos de la guarnición.

#### El general Weyler

Encuétrase en Madrid el general Weyler. Se negó a recibir visitas.

#### Real orden de Guerra

Se ha publicado una Real orden del ministerio de la Guerra, autorizando a los oficiales de Marruecos que cumplan el tiempo reglamentario, a solicitar destinos en la península.

#### Entrega de una placa

Una comisión de auxiliares de medicina y cirugía entregó a Cierva una placa de oro y plata que le dedica la federación, expresándole su gratitud por haber organizado el Cuerpo de practicantes militares.

Cierva agradeció el obsequio, expresando que hubiera preferido que el producto de la suscripción se empleara en una obra benéfica.

#### Un albista menos

El Presidente de la Diputación, Díaz Agero, que militaba en el albismo, ingresó en el grupo del conde de Romanones, por estar disconforme con la alianza pactada en Madrid entre mauristas y albistas.

#### No hay crisis

A las seis de la tarde regresó Maura a Madrid.

Visitó Cierva.

Enferado un ministro de los rumores que circulaban sobre posibilidad de una crisis, dijo:

—La gente política está desorientada. Cuando pudo presentarse la crisis fulminante fué el miércoles.

#### Negociaciones con Francia

El delegado francés Serruys, acompañado del Embajador de Francia, visitó a Hontoria.

El Embajador se retiró y Hontoria y Serruys, conferenciaron durante más de dos horas.

### Declaraciones de Aizpuru

VALENCIA.—El general Aizpuru declaró, que aunque lamentaba dejar la Capitanía general, aceptaba resueltamente la jefatura del Estado Mayor Central, pues, para los militares, las indicaciones del Rey son órdenes inapelables.

—En este caso—terminó—acepto, no sólo por deber, sino satisfecho, considerándome honrado por la distinción. Somos disciplinados y estamos al lado del Rey y de los poderes constituidos.

Aizpuru marchará el lunes a Madrid.

#### Una visita

BARCELONA.—Cambó visitó a Martínez Anido.

#### Conferencia económica

CANNES.—La Conferencia económica internacional, se reunirá en Génova.

### Varias noticias

#### Las huelgas

Los obreros de la Compañía de Urbanización de la Ciudad Lineal presentaron oficio de huelga para protestar de los atropellos de que se hace objeto a los empleados.

Dentro de ocho días quedarán sin fluido eléctrico cuarenta pueblos.

SALAMANCA.—Fracasaron las negociaciones de arreglo para evitar la huelga ferroviaria.

Se reforzó la vigilancia en las estaciones.

La Compañía concedió un plazo al personal y caso de que no reanude el trabajo, será sustituido.

#### Fallecimiento

Ha fallecido en Madrid el popular periodista Ramiro Mestre Martínez, organizador de los trenes botijos a diferentes poblaciones.

#### Explosión

BARCELONA.—En la gasolinera de guerra número 1 explotó un depósito que contenía ocho mil litros de bencina.

Dos marineros resultaron heridos.

### Nuestra acción en Marruecos

#### Treinta tanques

En el campamento de Carabanchel comenzaron las prácticas de 30 tanques, que se enviarán en breve a Marruecos.

#### Fusilamiento—Caida de un caballo.

TETUAN.—En Xauen ha sido

fusilado un askari del tabor de Tetuan, que había desertado, huyendo a Melilla é incorporándose a los regulares.

\*\*

El capitán del Regimiento de Mérida don Amadeo Rodríguez, se cayó del caballo resultando herido.

#### Abd el Krin

MELILLA.—Un confidente asegura que Abd el Krin se encuentra en la región de Dar Drius, dirigiendo los trabajos de defensa de los territorios de Beni Said.

### ALMANSA

Ayer falleció el M. I. S. don José Enriquez de Navarra y Eoca de Tgores que desde hace días se encontraba enfermo, causando su muerte general sentimiento, pues por su honradez y honorabilidad gozaba de unánimes simpatías, que son tradición les en la distinguida familia de Enriquez de Navarra.

El entierro verificado esta mañana, ha constituido una verdadera manifestación de duelo, pues numerosas representaciones de todas las clases sociales han acompañado al cadáver rindiendo justo tributo de respeto y consideración al finado.

El cadáver colocado en lujosísimo féretro fué sacado hasta la puerta de la casa mortuoria por sus hijos don Luis y don Enrique, Barón de Carricola, y por don Luis Melo y don Cosme de Teresa, y a presidencia la componían el director espiritual del finado P. Pedro Arroyo, el Grande de España y Caballero de Calatrava, Excmo. señor Marqués de Velisecas y por don José Galiano de Quesada hermanos políticos del señor Enriquez de Navarra, don Cosme de Teresa diputado provincial, don Camilo Oleina y don José Ochoa.

Don José Enriquez de Navarra perteneció a la honrosa y distinguida arma de caballería, fué Alcalde de esta ciudad, diputado provincial y presidente interino de la Excm. Diputación de Albacete; en la actualidad era presidente de la Junta de Nuestra Señora la Virgen de Belén.

A los muchos testimonios de pésame que la distinguida familia del finado ha recibido unimos el nuestro, bien sincero, deseándole la resignación cristiana necesaria para sobre llevar la irreparable pérdida y en especial a su hijo don Luis, nuestro muy querido amigo, que bien sabe tomamos parte en su justo dolor.

José M.<sup>o</sup> Corbi.

Almansa, 5-1-1922.

### Foot-Ball

Esta tarde, en el Campo de tiro de pichón, se jugará el anunciado partido de «foot-ball» entre los equipos primero del Circulo de Bellas Artes de Alicante y primero del Club Deportivo de Albacete.

#### Impresos baratos

en esta Imprenta

### IDILIOS BREVES

I.

—Atiéndeme; no seas así... ¡tan cruel! Quiero decirte al oído para que nadie se entere... Tú y yo lo sabremos únicamente. ¡Te quiero!!

(Es el comienzo de nuestro idilio; hay en nuestro cielo unas nubes que lo enturbian un poco hay una duda; tras de esa duda está la incertidumbre... la incertidumbre que hiere... y mata. Ya empezó, con el juego de nuestras miradas inquietas; por fin desapareció la duda; hubo una pausa, tras de la cual triunfó la realidad, porque tenía que triunfar, porque era necesario que triunfara; así lo había mandado el Destino, y contra el Destino nadie puede revelarse. Hubo una pausa, que duró breves momentos; la realidad triunfó; después...)

—Atiéndeme... ¡Te quiero!!... Te quiero más que a mi propia vida; tú eres esa sangre que corre por mis venas; tú esa estrella que guía mis pasos por la senda del bien. Escúchame; quiero oír de tus labios una palabra, una sola palabra que me ha de hacer feliz; habla; te escucho...

(Y en el silencio de la noche, en la quietud solemne de aquellas horas dulces, brotaron de sus labios unas palabras, que fueron como un raudal de poesía, que sonaron a gloria, como el eco argentado de un lindo cascabeleo, como el dulce sonido de unas campanillas de plata; fué la explosión de un beso centelleante, la explosión de un meteoro que retumbaba en el espacio y corrió veloz por el ancho firmamento, con la misma majestuosidad que ríela por la mar la tranquila barquilla del pescador que se lanza al agua ignorando acaso si volverá... Poesía, y en estas letras queda encerrada toda su magnificencia. Y fué el principio, el comienzo del idilio, del idilio amoroso que dejara huellas en el corazón, en el corazón algo marchito por las desilusiones y enfermizo por los desencantos.)

—¡Te quiero! Me haces feliz con tus palabras, que han de quedar grabadas en mi ser eternamente.

(Y la Luna sonreía, bendiciendo con su presencia nuestro idilio; y las almas, ya unidas, se fundieron; y el pensamiento, fundido también, voló precioso hacia las alturas divinas de la Gloria, porque era necesario que al amarnos, al sentir dentro de nuestros pechos aquel cariño tan intenso, aquel fuego abrasador que nos devoraba, que pensáramos en Dios, en nuestro Dios, y que pretendiéramos contemplarlo a través de las blancas nubes que cubrían el azul del cielo; y fué una explosión aquella palabra divina que brotara de sus labios y el eco que repercutía en el espacio de su voz fresca, suave, juvenil, femenina, y aquellas palabras que se oían incasantes: ¡Te quiero!!..., y con las cuales, al escucharlas, me sentí feliz.)

Todo ha sido un sueño; pero al

despertar, he visto en tus ojos la realidad de este imaginario y breve idilio.

JOSÉ MARÍA TRUJILLO.  
Enero de 1922.

AUDIENCIA

### La causa de Higuera

Para mañana está señalada la vista de la causa instruida contra el actual alcalde de Higuera y otros, sobre atentado a don Juan Abellán en ocasión de desempeñar éste la Alcaldía del referido pueblo.

El hecho que motivó este proceso fué objeto de muchos comentarios, por las circunstancias que concurrieron en su realización, y la vista, para la que hay citados numerosos testigos, ha despertado gran interés.

El fiscal pide para los procesados la pena de 6 años y un día de prisión.

De la acusación privada está encargado el abogado señor García Más, y de la defensa de los procesados el letrado señor Sánchez Martínez.

Como procuradores figuran los señores Olivas y Alcázar.

También está señalada para mañana la vista de un pleito del Juzgado de Alcázar de S. Juan, seguido por don Enrique Castellanos con la Compañía del f. c. de M. Z. A.

Letrados, señores Fernández Nieto y Garijo Hernández.

Procuradores, señores Panadero y Sánchez Silva.

### Empréstito municipal

Habiéndose celebrado el sorteo para la amortización de los títulos del Empréstito municipal, correspondiente al año último de 1921, han resultado agraciados los números siguientes:

Serie A. Títulos de 50 pesetas números 7, 9, 68, 563, 569, 672, 696 863 y 978.

Serie B. Títulos de 500 pesetas números 23, 24, 114, 197, 431, 440, 445, 1.138, 1.147, 1.214, 1.326, 1.563, 1.654, 1.701, 1.785, 1.932, 2.129, 2.167, 2.175, 2.460 y 2.697.

Lo que se hace público para conocimiento de los poseedores de los títulos reseñados, a fin de que puedan presentarlos en las oficinas del Banco Central (antes Banco de Albacete) para que pueda ser abonado su importe según lo convenido con este Ayuntamiento.

### Pérdida

de un brillante con perla engarzado en oro, el viernes 6, desde la Fonda Francisquillo a los Teatros Circo y Liceo: es recuerdo de familia. Se gratificará en dicho Establecimiento a su presentación.

J. NOGUES  
CIRUJANO—DENTISTA  
Mayor, 22, principal  
ALBACETE